

L'AUTOMNE EN SUISSE

FÊTES, SAVEURS ET TRADITIONS

DE LA MAGIE DES VENDANGES AUX FOIRES ANIMÉES, PLONGEZ
DANS LES FÊTES QUI FONT VIBRER
LA SUISSE



Cette grande fête populaire est l'un des événements majeurs de La Chaux-de-Fonds. Elle combine deux aspects : la Braderie, une foire commerciale animée avec des stands dans toute la ville, et les Horlofolies, qui mettent en valeur l'histoire et le savoir-faire horloger local. Pendant trois jours, **le 5, 6 et 7 septembre**, les rues sont remplies de musique, d'animations, de concerts ainsi que des stands de nourriture et d'artisanat. C'est un moment festif où habitants et visiteurs profitent d'une ambiance conviviale. Le week-end inclut aussi des spectacles pour enfants, des DJ, et des espaces thématiques.

Ce festival unique en son genre transforme le village de Toggenburg, dans le canton de Saint-Gall, en véritable coin d'Irlande pendant le **5 et 6 septembre 2025**. L'Irish Openair célèbre la culture irlandaise à travers la musique traditionnelle, la danse, et une ambiance festive typique des pubs irlandais. Des groupes venus d'Irlande, mais aussi d'ailleurs, se produisent sur scène, avec violons, cornemuses et guitares celtiques. On y déguste également des spécialités comme le 'fish and chips' ou la fameuse bière brune, le tout dans un cadre alpin enchanteur. C'est un événement chaleureux, parfait pour ceux qui aiment la musique live et l'esprit convivial irlandais.



Chaque automne, la Jucker Farm, une ferme très populaire près de Zurich, accueille le plus grand festival de la citrouille en Suisse. Des milliers de courges de toutes formes, tailles et couleurs sont exposées dans des décors spectaculaires, du **7 septembre au 15 novembre**. Le thème change chaque année: des sculptures géantes de citrouilles représentent des animaux, des personnages ou des monuments. C'est un événement à la fois artistique, agricole et familial. En plus des expositions, on peut déguster des plats à base de courge (soupes, gâteaux, rôtis à la courge...), participer à des ateliers, faire des balades à la ferme, ou encore acheter des produits locaux de saison.



Le festival du Chant du Gros est un grand événement musical qui a lieu chaque année au Noirmont en Suisse pendant le **11,12 et 13 septembre**. Créé en 1992, il est devenu l'un des rendez-vous incontournables de la musique en Suisse romande. Cette année, on y retrouvera des artistes connus comme Soprano, Vitaa, KYO, Gazo, Fatal Bazooka et d'autres encore.. Le festival se déroule en plein air avec possibilité de camper sur place. C'est donc l'occasion de vivre trois jours de concerts variés, allant de la chanson française au rap, en passant par de l'électro et les musiques du monde.

Située au bord du lac de Bienne, la Neuveville célèbre chaque année ses traditions viticoles avec une fête du vin chaleureuse et populaire. Pendant trois jours, du **12 au 14 septembre**, les caves s'ouvrent au public pour faire déguster les vins locaux notamment le chasselas ou le pinot noir de la région. Des stands de nourriture, des concerts, une braderie, des animations de rue, une fête foraine et le cortège du dimanche pour faire rythmer la fête.



Le Knabenschiessen est une tradition zurichoise vieille de plusieurs siècles, combinant une fête populaire et un concours de tir pour les jeunes. L'événement est l'un des plus anciens de Suisse et se tient chaque année, du **13 au 15 septembre** à Albisgütli, un quartier de Zurich. À l'origine, c'était un concours réservé aux garçons, mais aujourd'hui, les filles comme les garçons âgés de 13 à 17 ans peuvent y participer. Le tir au fusil (avec supervision stricte) reste l'élément central, mais la fête autour est tout aussi importante. On y trouve une grande fête foraine avec manèges et stands gourmands, des spectacles, des jeux, et des concerts, le tout dans une ambiance familiale et festive, très appréciée des Zurichois.

Le SunIce Festival d'Ascona est un événement électro en plein air qui mêle musique, nature et ambiance estivale, même en fin d'été. Installé dans le magnifique cadre du Lac Majeur, ce festival attire les amateurs de musique électronique de toute la Suisse et au-delà. Durant trois jours, des DJ internationaux et suisses enflamment les scènes au bord du lac, dans une ambiance détendue, festive et parfois même un peu tropicale. Le tout est accompagné de jeux de lumière, d'activités autour du bien-être (yoga, méditation, etc.), et des stands restauration et boisson. Le festival se déroulera du **18 au 20 septembre 2025** au Lido Ascona.



Le Bachfischet est une tradition très ancienne et chère aux habitants d'Aarau, dans le canton d'Argovie, qui a lieu le **19 septembre 2025**. Cette fête remonte au Moyen Âge et célèbre le nettoyage annuel du petit canal qui traverse la ville. Le moment fort de l'événement, c'est la grande procession nocturne des enfants: munis de lanternes colorées qu'ils ont fabriquées eux-mêmes, ils défilent dans les rues de la vieille ville. C'est un spectacle magique, très attendu chaque année. Outre la procession, le Bachfischet propose de la musique, des stands de nourriture, une ambiance familiale et traditionnelle.



La Fête des Vendanges de Vully est un événement typique de la région des Trois-Lacs, célébrant la fin des récoltes dans les vignobles du Vully. Durant tout un week-end, les villages viticoles comme Praz, Sugiez ou Môtier s'animent avec des dégustations de vins locaux, des caves ouvertes, un défilé folklorique, des stands de spécialités régionales et des animations musicales. Cette fête des vendanges a lieu au Vully les **20 et 21 septembre 2025**. L'ambiance est conviviale, avec une belle vue sur le lac de Morat et le Mont Vully.

Le Japan Matsuri est un festival qui célèbre la culture japonaise en Suisse, au Tessin. Pendant deux jours, les **20 et 21 septembre**, plusieurs villes accueillent cet événement qui propose un voyage au cœur des traditions et modernités du Japon. On y trouve des spectacles de danse, des arts martiaux, des ateliers de calligraphie, des dégustations de cuisine japonaise et des stands d'artisanat. C'est aussi l'occasion de découvrir le manga, l'animation japonaise et la mode japonaise. L'ambiance est festive et conviviale, idéale pour tous ceux qui veulent s'immerger dans un autre univers culturel sans quitter la Suisse.



La Foire du Valais est l'une des plus grandes foires régionales de Suisse, qui se tient chaque automne à Sion. Cet événement rassemble une grande variété d'exposants, artisans, commerçants et producteurs locaux, mais aussi des animations pour toute la famille. On y trouve des stands de produits du terroir, des animaux, des attractions foraines, des spectacles et de nombreuses dégustations. La foire attire chaque année des milliers de visiteurs venus profiter d'une ambiance festive et chaleureuse. Elle se tient à Martigny du **26 septembre au 5 octobre 2025**.

FÊTES DES VENDANGES NEUCHÂTEL



La Fête des Vendanges de Neuchâtel est une tradition populaire qui célèbre la récolte du raisin et la fin des vendanges dans la région. C'est l'un des plus grands événements festifs de la ville. Pendant trois jours, **du 26 au 28 septembre**, la ville de Neuchâtel s'anime avec un grand défilé en costumes traditionnels, des concerts et spectacles en plein air, des stands gourmands, des animations pour toute la famille, et les fameux feux d'artifices. Cette année, la Fête des Vendanges de Neuchâtel célébrera la magie et les traditions avec un corso fleuri féerique sur le thème 'Légendes des Vignobles'.

Le Thun Water Magic est un festival unique qui combine art, lumière et eau dans la ville de Thun, au bord du lac de Thoue. Pendant un mois, la ville s'illumine avec des installations artistiques lumineuses, des projections sur les façades et des spectacles aquatiques, **du 26 septembre au 26 octobre 2025**. Chaque jour, il y aura deux spectacles, l'un à 19h30 et l'autre à 21h15. C'est un événement qui invite à redécouvrir la ville sous un nouveau jour, dans une ambiance magique et féerique. Les visiteurs peuvent se promener le soir pour admirer les œuvres lumineuses et participer à diverses animations culturelles.

THUN WATER MAGIC THOUNE



La Schlaggerparade de Coire est une fête populaire qui célèbre la musique des années 60, 70 et 80. Elle dure **du 26 au 27 septembre** et mélange concerts et défilé de voitures décorées appelées *Hossamobiles*. Le vendredi soir, la soirée "Ciao Amore Schlagerparty" a lieu à la Stadthalle de Coire avec des artistes comme les Esteriore Brothers, Vincent Gross et Ross Anthony. La fête continue avec des DJ pour danser jusqu'au bout de la nuit. Le samedi, les voitures décorées et d'anciens véhicules défilent dans les rues de la ville.

L'Aplabzug est une tradition suisse qui célèbre la fin de la saison d'alpage. À Wassen, dans le canton d'Uri, cet événement marque le retour des troupeaux des pâturages de montagne vers la vallée. Les vaches et autres animaux, décorés de fleurs et de cloches, défilent dans le village au son de la musique traditionnelle. C'est une fête pleine de couleurs et de joie qui réunit habitants et visiteurs pour honorer le travail des bergers et la richesse des traditions rurales suisses. L'événement aura lieu le **27 septembre 2025**.

APLABZUG WASSEN



Chaque année, Lucerne vit au rythme de sa grande foire d'automne. Du **4 octobre au 19 octobre**, la ville se transforme en un lieu festif avec des stands, des manèges et une ambiance chaleureuse. Sur l'Inseli et l'Europaplatz, plus de 90 petits chalets en bois proposent artisanat, jouets, vêtements et des spécialités culinaires, comme les marrons chauds ou le pain d'épice. À côté, le Luna Park attire petits et grands avec ses manèges; grande roue, attractions à sensations et jeux pour enfants.



Du **9 au 19 octobre**, Saint-Gall accueillera la 82e édition de l'OLMA, la plus grande foire publique de Suisse consacrée à l'agriculture, à l'alimentation et aux traditions. Chaque jour, de 9h00 à 18h00, les visiteurs pourront découvrir des expositions, déguster des spécialités, assister à des présentations d'animaux et profiter d'animations variées. Le 11 octobre, un grand cortège festif animera les rues de Saint-Gall avec plus de 700 participants, costumes traditionnels, et groupes de musique.

À partir du **25 octobre 2025**, Bâle célébrera la foire d'automne, la plus ancienne et la plus grande fête foraine de Suisse qui s'étendra jusqu'au 9 novembre. Durant cette période, la ville se pare d'une ambiance festive avec près de 500 manèges, stands de vente et restaurants répartis sur sept espaces urbains, dont Münsterplatz, Barfüsserplatz, Messeplatz et Petersplatz. Chaque jour de 11h00 à 23h00, les visiteurs pourront explorer une variété d'attractions: manèges à sensations, jeux historiques, animations gourmandes, confiseries locales comme les fameux 'Mässmogge' et bien plus encore.



Du **8 au 16 novembre 2025**, la ville de Lucerne vibrera au rythme du blues lors de son célèbre Lucerne Blues Festival. Pendant neuf jours, cet événement rassemble des artistes suisses et internationaux, venus partager leur passion pour ce genre musical profond et émouvant. Le festival propose une programmation variée, mêlant talents émergents et grands noms du blues, avec des concerts dans plusieurs salles de la ville. C'est aussi l'occasion de rencontrer les artistes, échanger autour de ce style musical et profiter pleinement de l'atmosphère unique de Lucerne en automne.